



Si le jour de la chandeleur il fait beau, il y aura du vin comme de l'eau.



TREFFLÉAN

Certains historiens soutiennent que Treffléan est un démembrement de la paroisse primitive de Theix et non de Sulniac comme le prétend Le Mené - op. cit. T. II, p. 497 ! ...

Traditionnellement, ce nom est compris comme signifiant « la trêve de Léon ».

En toponymie bretonne ancienne, toutefois, Treff n'a pas de signification religieuse et désigne un simple village, subdivision laïque d'une paroisse (ploue). Il est donc peu probable que ce Léon, inattendu au demeurant en Bretagne soit un saint personnage et rien à voir avec le pays léonard. Allez ! Reviens Léon ! ...

Treffléan dépendait à l'origine de la seigneurie de l'Argouët, possession des Rieux.

la famille Rieux descend d'Alain le Grand, puissant chef breton, qui s'est rendu célèbre en descendant les Normands en 888 dans les landes de Questembert, avant que de les balancer dans l'océan vers Billiers !

Treffléan, est situé à l'est de Vannes, au nord c'est Elven, à l'ouest Saint-Nolff, au sud Theix-Noyal... et à l'est Sulniac !

Bizole, situé à quatre kilomètres, est un village important de Treffléan.

La chapelle de Bizole est dédiée à Saint-Jean-Baptiste, dont une statue est d'ailleurs nichée au-dessus du porche, dans l'imposante tour-clocher.

De la première chapelle édifiée au XII^{ème} siècle par les Templiers, il ne reste rien.

Elle a été reconstruite au XVI^{ème} siècle et modifiée au XVII^{ème} siècle.

Le calvaire est un bel exemple de croix bannières de la région et date du XVI^{ème} siècle et est protégé au titre des Monuments Historiques.. Le fut torsadé porte la représentation du Christ en Croix avec la statue des apôtres St Jean et St Pierre. Remarquer les sculptures d'animaux : un mouton et un bœuf devant la chapelle L'écusson est celui de la famille de Callac, seigneurs de Randrecart. Autour de la chapelle, l'enclos abritait autrefois le cimetière. A droite il est possible de voir des stèles gauloises appelées aussi Lech, qui émergent à peine de la pelouse. Ce sont des pierres funéraires.

La fontaine construite au XVII^{ème} siècle a gardé le nom de la patronne des enfants malades : Sainte Tréphine, personnage historique qui épousa vers 550 Conomor (!), un dirigeant de la Bretagne médiévale.



Sortie du 02 février 2025

avec
J-P

Détournement : “ un Randrecard sinon rien “... (Ho ! J-P un peu de retenue ...)

Notre balade du jour :

En route !

De la chapelle direction les Aravis ! ça grimpe !
avec une jolie vue sur le Golfe !

Puis direction le barrage...

le Plan d'eau de Randrecard couvre une surface
de 15 ha et représente un réservoir de 750.000 m³ qui alimente la Presqu'île de Rhuys et l'Est
vannetais, environ 30.000 habitants permanents .

...

Laisse béton ! Un petit tour... non des lignes droites ! de chaque côté de ce bois privé !
Au manoir de Randrecard : Prenons le temps d'admirer ce magnifique ensemble du XVe siècle
Empruntons ensuite le PR vers le Teno et St Nolff. Bifurquons et descendons vers Bizole.
Un arrêt à la chapelle ? Ouf ! Nous sommes rentrés car ...la nuit tombe vite.



Le 2 février, c'est la journée mondiale des zones humides !!!
mais c'est aussi **et** surtout la fête des **crêpes**, la fameuse **Chandeleur** ! ...



La Chandeleur :

La Chandeleur est célébrée chaque année le 2 février. Une date qui n'est pas choisie au hasard : elle correspond à la présentation de Jésus au Temple, 40 jours après sa naissance. Cette coutume hébraïque marquait également la purification de la mère après l'accouchement, une pratique reprise dans la tradition chrétienne. Avec le temps, cette fête religieuse a gagné une dimension plus populaire et symbolique. Le 2 février, c'est aussi le moment où les jours s'allongent nettement, marquant un tournant dans l'hiver.

Pourquoi mange-t-on des crêpes à la Chandeleur ?

Les crêpes sont indissociables de la Chandeleur, et leur symbolisme remonte au Moyen Âge. Leur forme ronde et leur couleur dorée évoquent le soleil, un clin d'œil au retour de la lumière après l'hiver. Cette tradition s'inscrit également dans un contexte agricole : les paysans utilisaient l'excédent de farine pour préparer des galettes, signe de prospérité pour les récoltes à venir.

Agenda : 16 février : Bohal ou Mériadec selon météo !

2 mars : Saint Nolff avec « les Gazelles »

.....

Prépare ta tenue pour notre Repas du Printemps...



(devines si tu peux !)

BONNES RANDONNÉES À TOUS